



Septiembre de 2023: Pasado, futuro y **presente**

A 50 años del Golpe de Estado que implicó el doloroso e irreparable quiebre de la democracia, y con motivo del debate público en torno a este hito histórico que evidencia la profunda herida aún vigente en nuestra historia social, como institución dedicada al trabajo con las niñas y juventudes de Chile declaramos lo siguiente:

1. Lamentamos profundamente el tenor del actual debate político que ha dado pie a discursos negacionistas y reivindicatorios del Golpe de Estado, así como a relativizaciones de los delitos de lesa humanidad cometidos durante los 17 años que se extendió la dictadura cívico militar.
2. El negacionismo que presenciamos hoy esconde el horror de las miles de víctimas de la Dictadura, muchas de las cuales aún no han obtenido verdad, ni justicia ni reparación de parte del Estado de Chile. En este grupo dolorosamente debemos contar al menos 1.890 niñas, niños y adolescentes: 150 víctimas de ejecución, 40 víctimas de desaparición forzada, más de 1.000 víctimas de prisión política y tortura, y 700 huérfanas y huérfanos tras la política de exterminio de la Dictadura.
3. En este contexto conmemorativo resultan también alarmantes las recientes votaciones del Consejo Constitucional en la sesión n° 49 del sábado 9 de septiembre que rechazaron enmiendas como las del “Reconocimiento y protección constitucional de los derechos de las niñas, niños y adolescentes” que garantizaba la protección integral de la niñez por parte del Estado de Chile, o la enmienda sobre “La protección de niñas, niños y adolescentes de toda forma de violencia”.
4. Tenemos la certeza que las niñas y adolescencias deben estar en el centro de la discusión del futuro y, particularmente, del presente de Chile, así como no pueden ser invisibilizadas como víctimas del

fracaso de la democracia de los adultos del ayer ni de hoy. Ante esto, creemos que como sociedad debemos asumir la invitación de las palabras de Gabriela Mistral: “El futuro de los niños siempre es hoy. Mañana será tarde”.

5. Invitamos abiertamente a todas las personas, instituciones y sectores políticos a abandonar el adultocentrismo que lamentablemente nos sigue caracterizando como sociedad, y realmente poner a los niños y las niñas primero en la discusión pública de hoy, ayer y mañana.

Fundación Musical Lagar